
artashesshahnazaryan.1950@gmail.com 

24

DOI:10.59523/1829-4596.2024.2(29)-24

mailto:artashesshahnazaryan.1950@gmail.com
http://doi.org/10.59523/1829-4596.2024.2(29)-24


25 



26 

1

2 Картлис цховреба. 2008, 189. 
3 Картлис цховреба. 2008, 202. 



27 



28 

7

8 Картлис цховреба. 2008, 245. 
9  Лордкипанидзе. 1974, 129; 
10 Картлис цховреба. 2008, 251. 



29 

11 Картлис цховреба. 2008, 251. 



30 

: Картлис цховреба. 

2008, 213-214; 



31 

17 Картлис цховреба. 2008, 257, 266 



32 



33 



34 

28



35 



36 



37 



38 



39 

․

․ ․

․



40 



41 



42 

57 Картлис цховреб. 2008, 365. 



43 

58 Картлис цховреба. 2008, 372. 



44 

62 Картлис цховреба. 2008, 392. 



45 



46 



47 

Картлис цховреба. История Грузии 2008, Тбилиси, изд. 

“Артануджи”, 455 с. 

Лордкипанидзе М. Д. 1974, История Грузии XI-начала XIII в., 

Тбилиси, “Мецниереба”, 211 с. 

Арташес И. Шахназарян, Институт истории НАН РА, к.и.н., 

доцент, К истории взаимоотношений Закарянов и Орбелянов 

Резюме 

Отношения между Закарянами и Орбелянами начались в 1118 

году, либо вскоре после этого и продолжались до 1289/1290 гг. 

Сначала Закаряны были верными вассалами Орбели, прямых предков 

Орбелянов. Однако во время мятежа, поднятого в 1176–1177 гг. 

против грузинского царя Георгия III под руководством Иване Орбели, 

Закаряны покинули Орбели и перешли на сторону короля.  

В результате восстание было подавлено, и Орбели были 

вытеснены с исторической арены. Тем не менее, в начале XIII в. при 

поддержке Иване А (I) Закаряна, рекомендуется переформулировать, 

так как содержание не совсем ясно не только поселился в Сюнике, но 

и установил там княжество и положил начало армянской династии 

Орбелянов. Сначала это княжество подчинялось Иване А (I), а затем – 

его потомкам из ветви Закарянов, называемой древом Авагянов. 

В период монгольского владычества Орбелянам удалось не только 

выйти из-под вассальной зависимости дома Авагянов, но и в 1284-

1289/1290 гг. стать главой Закарянов. 

Ключевые слова: Закаряны, Орбеляны, Орбели, Эликум, Иване А, 

Гонца, Сюник. 
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Summary 

The relationship between the Zakarians and Orbelians began in 1118 or 

shortly thereafter and lasted until 1289/1290. In the beginning, the 

Zakarians were the loyal subordinates of the Orbelis, the direct ancestors of 

the Orbelis. However, in 1176-1177, during the rebellion led by Ivane 

Orbeli against the Georgian king George III, they left the Orbelis and went 

over to the king's side. 

In the end, the rebellion was defeated and the Orbelis were pushed out 

of the historical arena. However, at the beginning of the XIII century, with 

the support of Рекомендуется переформулировать, так как содержание 

не совсем ясно not only settled in Syunik, but also established a 

government and founded the Armenian dynasty of the Orbelians. It was 

first subordinated to Ivane I, and then to the branch of the Zakarians called 

the Avagyan House, descended from him. 

During the Mongol rule, the Orbelians not only managed to get out of 

the Avagyan domination, but in 1284-1289/1290 they also became the 

chieftains of the Zakarians. 

Key words: Zakarians, Orbelians, Orbelis, Eelikum, Ivane A, Gontsa, 

Syunik. 




